
邵阳“霸气广告牌”
贻笑大方

让公共监督
替“马赛克官员”撑腰

这估计只是一个“被代言”的虚假消息。

莫言是一个文学符号，当然，也可以拥有“商业

符号”，只要莫言愿意，只要莫言在法律的框架下从

事商业活动，也未尝不可，但不管如何，莫言是不能

离开文学的，如果参与过多的商业活动，虽然能够给

他带来更多的财富，但可能会离文学越来越远，这无

论对于莫言个人，还是对于公众来说，都是极大的损

失。而“被消费”现象如果不断增多，对于莫言来

说，肯定是不堪受困扰的，如果他将过多的精力关注

这种子虚乌有的事，就会影响到他的创作，我们实在

不希望莫言在获得诺奖之后，就不再有新的作品问

世，因此，给莫言一个安静的创作环境，不要让那些

“被消费”来打扰莫言，从而保护莫言有一个充满激

情的创作氛围势在必行。

“被消费”的莫言需要“洁净剂”

评论
广 西 兴 安 县

国土资源局网站

领导公示信息一

栏 ，局 长 没 有 相

片，数名副局长和

党组成员的公示

相片面部都被打

“马赛克”处理，此

事 引 起 社 会 关

注 。（12 月 19 日

《南国早报》）

昨日，莫言将

为山东烟草品牌

“泰山佛光”代言

的消息在网络上

传 得 沸 沸 扬 扬 。

（12 月 19 日《 长

江日报》)

短评

微评论
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非常
道

一块“湖南邵阳市霸气广告牌”日前引

来网友关注，该标语牌称：“谁不加快发展，

谁就是邵阳历史的千古罪人！谁不加快发

展，谁就是邵阳人民的不孝子孙！谁不加快

发展，谁就是邵阳今天的混世魔王！”（12月

19日《南方日报》）

邓公说过，发展是硬道理。胡锦涛主

席也说过，中国解决所有问题的关键在于依

靠自己的发展。发展是党和国家一以贯之

的执政追求，各级地方政府都有发展的需

求，并不是只有邵阳市需要加快发展。

然而，正如习近平总书记前不久提出

的：“空谈误国，实干兴邦”，加快发展最终要

落实到具体的行动上去，绝非打出几句近似

“恐吓”的雷人宣传标语就能奏效。

据报道，被网友戏称为“霸气广告牌”

上的标语内容，是邵阳市委书记在市委会上

提出的，市委书记主政一方，心忧当地发展，

急切之下说出几句合情未必合理的话，我们

完全可以理解。但“千古罪人”、“不孝子

孙”、“混世魔王”这样的措辞，被放大成政

纲，还上了位置醒目的广告牌，似乎就有些

贻笑大方了。与其用这种不甚妥当的方式

宣传，倒不如给“加快发展”制定量化标准，

并根据实现情况，给予奖惩，用制度来激励

干部群众团结谋发展。

王军荣

金戈

“必须先上环，否则不予开具。”

山东省菏泽市牡丹区的刘先生为为第一胎孩子

落户时被要求出具落户介绍信，而开介绍信的前提是

妻子必须先上环，否则不予开具。媒体称，国家人口计

生委曾明确表态，国家计生委并无“要落户先上环”的

要求，而“先上环后落户”的“土政策”涉嫌违法违规。

“上海市民的法律意识相对要强一些，电话通

后会仔细聆听，遗憾的是，他们对于如何保护账户

安全没有充分认识，让罪犯们有了可乘之机。”

上海市第一中级人民法院刑庭法官表示，近年

来，电讯诈骗案件呈现许多特点，人们趋利避害和轻

信麻痹的心理，致使诈骗犯屡屡成功。

“领导常遭敲诈，方出此下策”，这就是照片打马

赛克的理由，而一提起敲诈勒索等手段，人们便会用到

一个说法：敲竹杠。敲诈财物与敲竹杠有什么关系？

为什么是“敲竹杠”而不是“敲木杠”“敲铁杠”？

原来，在清朝末年，走私鸦片活动猖獗，一种方法

便是将鸦片灌到竹竿里面，然后将尾部密封好。然而

有一天，有位负责检查的官员喜欢抽烟，上船后习惯

性地嗑烟灰，顺手将那烟嘴往竹竿上嗑，嗑得叮叮当

当响。船家本来就心虚，见检查官总是敲打那几根竹

竿，以为秘密被发现了，便赶快送上一包银子。

这个故事告诉我们，竹杠之所以能够被敲，在

于内部中空。由此，自身不硬的官员才有可能成为

被敲诈的对象。近年来，借拼凑的艳照敲诈官员的

事情并非没有，涉事的官员有被狠敲一笔的，也有果

断报案，并协助警方破案的。两种官员的态度和结

果更加说明了官员个人的“硬”与“软”，决定了对待

这种敲诈行为的态度。

其实，公共监督才是能让当事官员“硬”起来的

法宝。公共监督对于官员而言，不仅是紧箍咒，更是

护身符。可以这样设想，如果官员的工作、生活都处

于一种强有力的监督规范之下，官员自然要时时绷

紧那一根敏感的神经，提醒自己莫伸手，伸手必被

捉。这样不仅能够防患于未然，更能避免自己在歧

路上越走越远，越陷越深。

照片打马赛克，只是监督受阻的冰山一角，在

民主法制建设不断深化、公民监督意识不断增强的

今天，官员们要学会适应公众监督的目光。这就需

要官员有主动适应公众监督的思想准备和勇气。从

根本上说，还是要在制度上做文章，那么首先从除去

照片上的马赛克开始。

中国HCFC淘汰进程开启，格力电器挑大梁
—— 格力等四家企业首批签约中国工商制冷HCFC淘汰进程开启

2012年12月12日，珠海格力电器股份

有限公司、浙江盾安人工环境股份有限公

司、南京天加空调设备有限公司以及浙江商

业机械厂四家企业与环保部对外合作中心、

联合国开发计划署签订协议，作为第一批获

得蒙特利尔多边基金支持的企业，就全面淘

汰制冷剂HCFC(氢氯氟烃)做出承诺——至

2015年12月，四家企业通过生产线改造等

方式减排HCFC共约3000吨。这是第一批

目标，其中仅格力一家就承担了2607吨减排

任务。

据环境保护部对外合作中心陈亮主任介

绍，1987年关于消耗臭氧层物质的《蒙特利

尔议定书》在加拿大蒙特利尔缔结，中国于

1991年签订《蒙特利尔议定书》至今成功削

减了十多万吨的臭氧层物质，减少了十多亿

吨的温室气体排放，并且同发展中国家一

道，全部淘汰了全氯氟烃、哈龙、四氯化

碳、甲基氯仿等四种主要消耗臭氧层物质，

成为国际环境合作的典范。

目前，保护臭氧层履约工作已进入新阶

段，即全面淘汰HCFC。事实上，从2007年

《蒙特利尔议定书》达成了加速淘汰HCFC

的议案以后，包括中国家用空调、工商制冷

空调行业在内的多个HCFC淘汰计划，在

2011年7月的蒙特利尔议定书第64次多边基

金执委会获得批准——计划承诺第一阶段房

间空调器、工商制冷等行业的HCFC使用量

于2013年冻结在基准消耗量，2015年比基

准消费量减排10%，合计减排8450吨。

为此，蒙特利尔多边基金将在计划第一阶

段提供给中国工商制冷行业6100万美元的援

助，其中5300万美元用于企业生产线改造，

800万美元用于高效新冷媒物性研究，分三批

合同签署，第一批共签署1800万美元。

2012年12月12日的首批企业签约，也

意味着中国工商制冷行业成为第一个正式开

启HCFC淘汰履约进程的行业。据悉，该淘

汰方案是以R32、CO2、NH3等低GWP冷

媒 替 代 HCFC-22 为 主 ， 以 R410A、

R134A、R407C 等相对环保的冷媒替换

HCFC-22为辅。

值得一提的是，早在一年前，该项目的企

业申报工作已经启动，由于涉及资金额巨大，

审核异常严格。首批通过审核并签约的四家

企业为珠海格力电器股份有限公司、浙江盾安

人工环境股份有限公司、南京天加空调设备有

限公司以及浙江商业机械厂，四家企业共获得

1800万美元的基金援助，共承诺减排3000

吨，其中，仅格力一家即承担了2607吨的减排

量，获得1466万美元的基金支持。

格力电器董事长董明珠在签约仪式上表

示，格力在2012年的总销售额将突破1000

亿元，作为全球规模最大的空调制冷企业，

格力不仅要考虑到自身企业发展的利益，更

重要的是要承担社会责任。“为了人类的需

要，为了我们生存的需要，格力应该走在前

面，为我们空调制冷行业做出表率。”

据悉，格力在HCFC替代方面已经做了

极为充分的准备工作，不仅在中央空调领域

储备了R32、CO2、NH3等新冷媒的应用技

术，在家用空调领域更是投产了全球HCFC

替代示范线——R290空调生产线。格力方面

表示，充足的技术储备以及企业对环保的战

略重视是此次能够首批签约并承诺减排量的

重要原因。“2012年，格力中央空调的销售

额已经超越大金成为中国市场的冠军，在工

商制冷行业，格力将主导HCFC淘汰进程，

名副其实。”

据了解，在家用空调的HCFC替代履约

方面，格力也将成为首批签约企业，HCFC

总减排量将超过3000吨。

王震


